

ABSTRAK

Agus Sopian : *“Peran Pengasuh Pondok Pesantren Cikalama Dalam Meningkatkan Spiritualitas Santri (Penelitian di Pondok Pesantren Kecamatan Cikalama Cimanggung Kabupaten Sumedang)”*

Salah satu bagian dari pembinaan pendidikan di Indonesia yaitu adanya pendidikan di pondok pesantren. Dalam hal ini yang sangat berperan dalam pendidikan di pondok pesantren yaitu adanya pengasuh pondok atau disebut dengan kiyai. Pengasuh pondok pesantren memberikan pendidikan kepada santrinya agar menjadi manusia yang beriman, berilmu dan memiliki akhlak yang baik. Seorang pengasuh pondok pesantren tidak hanya memberikan berbagai pengetahuan keilmuan saja, namun juga berusaha meningkatkan nilai keagamaan santrinya sehingga mampu memiliki nilai spiritualitas yang baik. Hal itu dapat dilihat di pondok pesantren Cikalama, yaitu bagaimana seorang pengasuh pondok pesantren tidak hanya memberikan pengetahuan secara materi ilmu, namun juga berusaha membangun nilai spiritualitas setiap santrinya sehingga mampu memiliki akhlak yang baik kepada Tuhannya dan juga akhlak terpuji kepada lingkungan sekitarnya.

Peran pengasuh pondok pesantren memiliki pengaruh dalam meningkatkan nilai spiritualitas santri. Oleh karena itu penulis ingin meneliti hal ini melalui skripsi yang berjudul *“Peran Pengasuh Pondok Pesantren Cikalama Dalam Meningkatkan Spiritualitas Santri”*. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pola asuh yang diberikan oleh pengasuh pondok pesantren, serta bagaimana peran pola asuh tersebut dalam meningkatkan nilai spiritualitas santri.

Penelitian ini dilakukan dengan metode deskriptif kualitatif dengan menekankan pada kekuatan analisis data pada sumber-sumber data yang ada, sehingga hasil penelitian tidak berupa angka-angka melainkan berupa interpretasi dan kata-kata. Teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pola asuh yang diberikan berupa pemberian materi keagamaan, seperti ilmu tauhid, fiqh, tasawuf serta ilmu alat. Disamping itu ada satu hal yang menjadi ciri khas pondok pesantren Cikalama yaitu adanya *tanbeh* atau peraturan pesantren yang berlaku bagi seluruh santri serta keluarga pesantren. Adapun hasil yang dicapai setelah diberikannya pola asuh, setiap santri mengalami perbaikan dalam segi ibadah khususnya shalat, senantiasa mengikuti kegiatan pengajian dan juga memiliki sikap yang sopan dan santun terhadap guru, masyarakat serta teman sesama santri. **(Masalah Penelitian, Tujuan, Kerangka Berpikir, Metode, Hasil)**